



ACTA DEL DÍA

22.02.2024

-----En Bahía Blanca, siendo las ocho horas y cuarenta y cinco minutos del día veinte de febrero de dos mil veinticuatro, se reúne el Consejo Departamental, en la sala de Conferencias DBByF con la presencia de los siguientes consejeros titulares: Fernanda GUMILAR, Sandra BOTTE, Cecilia ARNABOLDI, Gabriela SALVADOR, Verónica GONZALEZ PARDO, Gustavo LOPEZ, Luciano BENEDINI, Milagros KOMISUK, Marilina ANTONELLI, Agustín BUZZI y Alejo REYES. También asisten los consejeros Suplentes: Cecilia POPOVICH, Carmen ESANDI, Constanza LEMUS, Sofía VALLES, Mariana DIAZ y Valeria GILI. -----

----Preside la reunión la Directora Decana Dra. María Gabriela MURRAY, actuando como Secretario de Actas el Secretario Académico, Dr. Jorge WERDIN GONZALEZ.-----

----Se da comienzo a la reunión. -----

PUNTO N° 1: Constitución del nuevo Consejo Departamental y Comisiones Departamentales. -----

La Dra. Murray da la bienvenida a los nuevos consejeros que conformarán el CD durante 2024.-----

Queda constituido el Consejo Departamental de la siguiente manera: -----

Consejeros Titulares por el Claustro de Profesores: Fernanda GUMILAR, Sandra BOTTE, Cecilia ARNABOLDI, Gabriela SALVADOR, Verónica GONZALEZ PARDO, Gustavo LOPEZ -----

Consejeros Suplentes por el Claustro de Profesores: Cecilia POPOVICH, María Marta FACCHINETTI, Soledad ARAUJO, Carmen ESANDI, Constanza LEMUS, Sofía VALLES -----

Consejeros Titulares por el Claustro de Auxiliares: Luciano BENEDINI y Natalia STEFANAZZI. -----

Consejeros Suplentes por el Claustro de Auxiliares: Marina DIAZ y Valeria GILI -----

Consejeros Titulares por el Claustro de Alumnos: Milagros KOMISUK, Marilina ANTONELLI, Agustín BUZZI y Alejo REYES -----

Consejeros Suplentes por el Claustro de Alumnos: Loana GUTIERREZ, Micaela SUAREZ, Estefanía GUTIERREZ, Santiago MARTICORENA. -----

Se procede a la constitución de las Comisiones Departamentales Permanentes: -----

Comisión de Enseñanza en Biología: Natalia Stefanazzi, Valeria Gili, Alejo Reyes, Cecilia Popovich, Sandra Botté, Verónica Gonzalez Pardo, Micaela Suarez, Soledad Araujo. -----

Comisión de Enseñanza en Bioquímica: Fernanda Gumilar, Agustín Buzzi, Milagros Komisuk, Gustavo Lopez, Gabriela Salvador, Marina Diaz, Maria Marta Facchinetti. -----

Comisión de Enseñanza en Farmacia: Cecilia Arnaboldi, Fernanda Gumilar, Marilina Antonelli, Estefanía Gutierrez, Loana Gutierrez, Carmen Esandi, Sofía Valles, Constanza Lemus, Luciano Benedini. -----

Comisión de Interpretación y Reglamentos: Natalia Stefanazzi, Valeria Gili, Alejo Reyes, Marina Díaz, Cecilia Arnaboldi, Fernanda Gumilar, Carmen Esandi, Soledad Araujo, Maria Marta Facchinetti. -----

Comisión de Investigación, Becas y Posgrado: Sofía Valles, Sandra Botté, Gabriela Salvador, Cecilia Popovich, Marina Diaz, Santiago Marticorena, Luciano Benedini. -----

Comisión de Planeamiento: Carmen Esandi, Sandra Botté, Gabriela Salvador, Gustavo Lopez, Marina Diaz, Cecilia Popovich, Luciano Benedini, Cecilia Arnaboldi, Fernanda Gumilar. -----

Comisión de Extensión Universitaria y Vinculación Científico-Tecnológica: Sandra Botté, Luciano Benedini, Natalia Stefanazzi, Valeria Gili, Santiago Marticorena, Agustín Buzzi, Milagros Komisuk. -----

Comisión de Economía, Finanzas e Infraestructura: Verónica Gonzalez Pardo, Natalia Stefanazzi, Valeria Gili, Soledad Araujo, Maria Marta Facchinetti. -----

PUNTO N° 2: La Dra. Murray realiza el balance de gestión del año 2023. -----

Aspectos Académicos y administrativos -----

Se tramitó un reclamo ante la Dirección Nacional de Gestión Universitaria (DGNU) del Ministerio de Educación para solucionar dos problemáticas encontradas en los expedientes de las carreras de Bioquímica y Farmacia. Se ha logrado la re-incorporación de la asignatura Farmacia Industrial al plan de Farmacia y la regulación de cargas horarias en el plan de Bioquímica. -----

Se organizaron las comisiones para el proceso de acreditación y cambios de plan de estudios, y se realizaron reuniones periódicas para acompañar el trabajo de las mismas. -----

Fue nombrada como Profesora Consulta a la Dra. Patricia Leonardi y se realizó el reconocimiento al Dr. Villamil incorporando su nombre al Herbario. -----



Durante todo el año, la gestión del departamento se acercó a las Cátedras para escuchar necesidades y propuestas generando un canal de diálogo directo con todas las que se pudieron convocar. Se hicieron reuniones con diversas cátedras de nuestro departamento. Para el caso del Profesorado en Ciencias Biológicas nos reunimos con los docentes de Espacios de la Práctica I, II, III y IV, Educación Ambiental, Elementos de Bioquímica y Biología y Diversidad de los Animales. En la Licenciatura en Ciencias Biológicas, con las cátedras de Biología de Algas y Hongos, Epistemología y Metodología de la Investigación Científica, Microbiología Industrial y de los Alimentos B, Zoología de los Invertebrados I, Evolución, Biología Comparativa, Zoología de Vertebrados, Ecología Acuática, Biología Molecular, Ecología General, Ecología de Comunidades y Sistemas, Ecología de Poblaciones, Química Biológica, Fundamentos de la Biología del Cáncer y Bioanalítica B. Con la carrera de Farmacia las reuniones fueron con Farmacotecnia I, Practicanato Profesional Obligatorio, Legislación Farmacéutica, Inmunología F, Anatomía Humana. Con la carrera de Bioquímica nos reunimos con los docentes de Epidemiología y Metodología de la Investigación Científica y Tecnológica, Practicanato Profesional, Microbiología Industrial y de los Alimentos B, Bacteriología y Micología, Inmunología, Inmunología Clínica, Biología Celular, Introducción a la Biología del Cáncer, Fundamentos de la Biología del Cáncer, Bioanalítica II y Bioanalítica B. En el caso de las materias de servicio, las reuniones fueron con los docentes de Microbiología Industrial y de los Alimentos, Recursos Pesqueros, Microbiología y Parasitología, Ecología Acuática, Fundamentos de Ecología, Histofisiología Ocular, Patología Ocular. También, visitamos laboratorios de investigación y nos reunimos con los docentes-investigadores del Laboratorio de Canales Iónicos, Laboratorio de Cannabinología y Laboratorio de Química Biológica. -----
Con el objetivo de continuar con la jerarquización de nuestra planta docente, y en el marco de los reglamentos de promoción para profesores y auxiliares aprobados por el CD, se impulsó la sustanciación de los concursos respectivos en ambos claustros. Para el caso de las promociones de profesores, se gestionó la sustanciación de un (1) llamado a concurso de Profesora Titular y siete (7) llamados a concurso de Profesor/a Asociado/a. En el marco de promociones de auxiliares, se gestionó la sustanciación de tres (3) llamados a concurso de Auxiliares en la carrera de Lic. en Ciencias Biológicas. -----

Además, se sustanciaron dos (2) llamados a concursos para Profesor/a Adjunto/a y se realizó la gestión para el realizar llamado a concurso de otros cuatro cargos de Profesores Adjuntos que se sustanciarán durante 2024. -----
Junto al equipo de tutorías, se organizó el stand del departamento para la 31° Muestra de carreras de Nivel Superior. Además, durante diciembre de 2023 se trabajó con este equipo, en la organización de las actividades de Acompañamiento a las Trayectorias Iniciales (ATI). -----

Con la coordinación del equipo de tutorías el Departamento participó de la Muestra de Carrera de Nivel Superior de la UNS, en las cuales se realizaron diversas actividades de laboratorio y de campo con el objetivo de comunicar de forma clara los perfiles de los egresados de nuestra carrera. Además, desde diciembre de 2023 se viene trabajando en la organización de las actividades de Acompañamiento a las Trayectorias Iniciales (ATI). -----

Gracias a la colaboración de todos los docentes del Departamento, se logró cubrir los gastos necesarios para las compras de los insumos de laboratorios, permitiendo de esta manera que se hayan podido solventar todas las necesidades planteadas para el desarrollo de las actividades prácticas de las carreras del departamento y de las de servicio. De la misma manera, se pudieron pagar todos los viajes de estudio de grado programados por los docentes durante el 2023. -----

Se participó de las reuniones anuales del Consejo Interuniversitario Para la Enseñanza Superior de las Ciencias Biológicas CIPEB y del Ente Coordinador de Unidades Académicas de Farmacia y Bioquímica ECUAFyB, para estar al corriente de los próximos procesos de acreditación como así también garantizar la opinión del Departamento en los proyectos generados por estos organismos. En el caso del CIPEB, se mantuvo la participación de la UNS en el Consejo Directivo del organismo (M. Gabriela Murray como Secretaria de Enseñanza). En el ECUAFyB, se cuenta con la participación de Alejandro Gentili como vocal del Consejo Directivo para el período 2024. -----

En marzo de 2023, se habilitó el Centro Investigación y Rehabilitación de Tortugas Marinas. También, se obtuvo con éxito la certificación de Flora y Fauna de Provincia Buenos Aires. -----

Se avaló la creación del Centro de Investigaciones Forenses de la UNS. Junto con el Departamento de Derecho, se han realizado reuniones en el rectorado, con fiscales y jueces las cuales llevaron a consolidar esta novedosa propuesta. En el Departamento, se han realizado encuentros con docentes e investigadores vinculados a la disciplina. Se han entregado ayudas económicas para la capacitación de los docentes del tema genética forense. Actualmente, se están trabajando los vínculos con otros centros de referencia en el país que permitan generar una propuesta de edificio. -----



A fines de 2022 se firmó un convenio de colaboración con el Municipio de Coronel Suarez; y durante 2023, los Licenciados en Ciencias Biológicas del departamento realizaron trabajos de asesoramiento sobre la diversidad regional y los espacios con posible interés para su conservación. La ejecución del proyecto permite el ejercicio de una de las tres dimensiones evaluadas por la CONEAU en cuanto la vinculación de las Universidad con el medio. Este proyecto permite, además, la colaboración y extensión de los docentes-investigadores del BByF fomentando el compartir saberes con y desde la comunidad. -----

Se recibió al Cónsul General de Italia en Bahía Blanca. Junto al Subsecretario de Internacionalización de la UNS tuvimos la oportunidad de transmitir el interés del departamento en fomentar el intercambio académico para nuestros alumnos y generar así oportunidades para la internacionalización de nuestra currícula académica. -----

Se acompañó la postulación de dos alumnos de posgrado de nuestra unidad académica frente a la convocatoria de la Asociación Columbus para participar del encuentro con Premios Nobel en Lindau, Alemania que se realizó en junio de 2023. Fueron seleccionados Sofía Stupniki y Facundo Chrestía.-----

Infraestructura -----

Con el aval del CD y en conjunto con el INBIOSUR se estableció una comisión conjunta para el diseño de los planos y se entregó al Secretario de Servicios Técnicos y Transformación Digital el listado unificado de todas las necesidades edilicias para el nuevo edificio. -----

Ante la Subsecretaría de Infraestructura, se gestionó la renovación de la Sala de Conferencias de BByF; se solicitaron cortinas nuevas, pintura y tapizado de sillas. Esta solicitud se encuentra en proceso. También se consiguieron cortinas black out para el Edificio Anexo de 12 de octubre de DBByF y la del Departamento. Se gestionó también, la colocación de dispensers y filtros de agua para dos pisos del edificio de San Juan 670. -----

Equipamiento -----

Gracias a la donación de Bernardo Lew e Hijos SRL se sumaron a los equipamientos de BByF un Analizador Bioquímico de Química Clínica modelo CS-400 de la marca DIRIU y un Analizador Bioquímico de Hematología modelo BCC-3000 de la marca DIRIU. La incorporación de ambos equipamientos permitió una mejora cualitativa en las prácticas docentes de la carrera de Bioquímica. -----

Posgrado e investigación -----

En el área de posgrado, durante el año 2023, se gestionó la defensa de tesis doctorales, 7 de Biología, 1 de Farmacia y 3 de Bioquímica. Se incorporaron 8 nuevos inscriptos al Doctorado en Biología, 6 en Bioquímica, 1 en Farmacia, 1 en Ciencia y Tecnología de los Materiales y 1 en Ciencia y Tecnología de los Alimentos. -----Se realizó la memoria 2022 correspondientes a la producción del Departamento y la distribución de los fondos de los Proyectos de Investigación del año 2023. -----

--Se aprueba por unanimidad el tratamiento **SOBRE TABLAS** de los siguientes temas. -----

--Ratificación Resol Ad referendum – Lic. sin goce de haberes Lucci – El Dr. Werdin presenta el tema. Se aprueba por unanimidad. -----

--Siendo las nueve horas y cuarenta y cinco minutos se da por finalizada la reunión. -----

Fernanda GUMILAR

Sandra BOTTE

Cecilia ARNABOLDI

Gabriela SALVADOR

Veronica GONZALEZ PARDO

Gustavo LOPEZ

Luciano BENEDINI

Milagros KOMISUK

MARilina ANTOLLINI

Agustin BUZZI

Alejo REYES